

От редактора

Особенность данного номера в том, что в нем представлено много разнообразных эмпирических исследований, в отличие от предыдущих номеров, в которых часто доминировали теоретические работы. Следует также отметить все большее разнообразие тем и направлений публикуемых психологических и психофизиологических работ: это означает что журнал осваивает новые дисциплинарные и междисциплинарные области психологической науки.

Еще одним значительным отличием данного номера стала публикация эссе как особого вида тематического сообщения. Это эссе особенно важно для журнала тем, что в нем поднимается тема экзистенциальной сущности человека и связи экзистенциальной и эстетической парадигм.

Приоритетной для издания была и остается тема взаимосвязи человека и общества, человека и культуры. Проблеме социализации в современном многовекторном и поликультурном обществе посвящено тематическое сообщение Е.М. Дубовской, в котором показана сложность и неоднозначность подходов к изучению вопроса современной социализации, доказывается необходимость продолжения разработки этого направления.

Методологическим проблемам современной психологии посвящена статья М.С. Гусельцевой, в которой анализируется проблема трансдисциплинарного подхода к изучению психического развития в современном технологическом обществе.

Важность учета специфики межкультурной коммуникации, сравнительного анализа лингвистических и социокультурных установок в реальных контактах и эмпирических исследованиях наглядно продемонстрирована в статье Т.Д. Марцинковской. Особенно интересным является то, что в этой публикации описывается один из фрагментов обширного исследования бессознательных реакций, которое проводилось большим интернациональным коллективом ученых – немецких, российских, французских и испанских.

Значение исследования трудностей, которые возникают в процессе коммуникации не только между людьми разных культур, но и разных поколений, раскрывается в статье Т. П. Емельяновой и Д.А. Шмидт, Авторы анализируют изменения социальных представлений и эмоций в супружеских отношениях людей в зависимости от их принадлежности к двум поколениям.

Новый ракурс в изучении живых и неживых организмов представлен в работе Т.Н. Греченко, где показаны различия в их паттернах осцилляций и подчеркнуто, что в определенных условиях неживые объекты могут трансформироваться в живые.

Связь между нарушениями образа тела и полоролевой идентичностью прослеживается в статье С. Н. Ениколопова и Т. К. Пискаревой. А связь между процессами социализации и идентификации с персонажами кинофильмов, посвященных супергероям, анализируется в исследовании, проведенном В.Р. Орестовой, Д. П. Ткаченко и В.А. Карпуком.

В последние годы одной из центральных тем научных исследований, ведущихся в Институте психологии РГГУ, стала тема информационного пространства. Новые материалы, полученные при изучении влияния личностных особенностей на социальный статус пользователей сети Инстаграм, приведены в статье Е.П. Белинской и П.Ю. Прилуцкой. А эмоциональные переживания молодых людей, связанные с позитивными и негативными ситуациями, происходящими в реальном и виртуальном пространствах, нашли свое отражение в публикации Т.Д. Марцинковской, С.В. Преображенской и В.А. Карпука.

From the editor

The peculiarity of this issue is that it presents a wide variety of empirical studies, in contrast to previous ones, in which theoretical works often dominated. The increasing variety of topics and areas of psychological and psychophysiological work are also new and very enjoyable fact. This fact shows that the journal is conquering new disciplinary and interdisciplinary fields of psychological science.

Another important variance of this issue was the inclusion of an essay as a special type of thematic message. This essay is especially important for the journal because it raises the theme of the existential essence of man and the connection between the existential and aesthetic paradigms.

Of course, the relationships between the people and society, man and culture, was and remains one of the key theme for the publication. The problem of socialization in the modern multidimensional and multicultural society became the leading one for the thematic report of E.M. Dubovsky, who showed the complexity and ambiguity of approaches to the study of the question of modern socialization, proving the need to continue these works.

The article written M.S. Guseltseva is devoted to the methodological problems of modern psychology. The author analyzes the problem of a transdisciplinary approach to the study of mental development in a modern technological society.

The importance of taking into account the specifics of intercultural communication as well as of peculiarity of linguistic and sociocultural attitudes in real contacts and in empirical research is clearly demonstrated in the article of T.D. Marsinkovskaya. Especially interesting is that this publication shows one of the aspects of a large study of unconscious reactions, which was conducted by a large international team of scientists - German, Russian, French and Spanish.

The significance of the study of difficulties that arise in the process of communication not only between people of different cultures, but also of different generations is revealed in an article written by T.P. Emelyanova and D.A. Schmidt, who analyze the change in social repre-

sentations and emotions in the marital relations of people belonging to two generations.

A new perspective in the study of living and non-living organisms is presented in the work of T.N. Grechenko, who showed differences in their oscillation patterns, emphasizing that under certain conditions, from non-living creatures life arises. The connection between violations of the body image and sex and role identity is presented in the article by S. N. Enikolopov and T. K. Piskareva. And the connection between the processes of socialization and identification with the characters of movies dedicated to superheroes is shown in a study conducted by V.R. Orestovoi, D.P. Tkachenko and V.A. Karpuk.

One of the central topics of scientific researches conducted at the Institute of Psychology of the Russian State Humanitarian University in recent years has become the topic of information space. New materials related to the influence of personal characteristics on the social status of users of the Instagram network are given in an article by E.P. Belinskaya and P.Yu. Prilutskoy. And the emotional experiences of young people associated with positive and negative situations occurring in real and virtual spaces were studied by T.D. Martsinkovskaya, S.V. Preobrazhenskaya and V.A. Karpuk.